



E

Editorial

Avances en la industria naval

Asmar inauguró en Valparaíso un Centro de Manufactura Avanzada que moderniza la construcción y reparación de buques.

Un paso que fortalece la vinculación histórica de Valparaíso con la industria marítimo-portuaria dio ayer la corporación de Astilleros y Maestranzas de la Armada (Asmar), con la implementación de un Centro de Manufactura Avanzada, en su Planta de Valparaíso. Las modernas instalaciones, cuyo desarrollo implicó un trabajo de diez años y una inversión cuantiosa en equipamiento, permitirán a Chile consolidar la recién aprobada Política Nacional de Construcción Naval 2025-2040, impulsar la producción continua de buques, fomentar transferencia de nuevo conocimientos en el ámbito de la defensa y reducir la dependencia tecnológica de terceros países. Que parte importante de este trabajo se haga desde Valparaíso reubica a la ciudad como capital marítima del país y le abre insospechadas perspectivas de crecimiento y desarrollo. Un ejemplo es la producción del

La coordinación de una política de defensa naval puede encontrar aquí un ecosistema universitario abierto a nuevos emprendimientos.

impulsor de una bomba de incendio de la fragata antisubmarina Almirante Williams. El uso de tecnologías como la de gemelo digital y la impresión en 3D revelan la habilitación de capacidades que antes se buscaban en el extranjero. La industria de de-

fensa ofrece una diversificación de recursos importante para una Región que, además, tiene ciertas condiciones naturales para su desarrollo integral. La coordinación de una política de defensa naval puede encontrar aquí un ecosistema universitario abierto a nuevos emprendimientos y una vinculación de larga data con la industria marítima.

Sin embargo, la materialización de estas proyecciones requiere de un trabajo aún más estrecho y coordinado entre las autoridades navales, políticas, económicas y académicas. Para que el esfuerzo se convierta en una esperanza de revitalización costera y regional se requiere la configuración de un ambiente fundado en las confianzas y el trabajo bien hecho; en la convergencia de objetivos y la instalación de una dinámica que sea capaz de escapar de la contingencia diaria para instalarse en la planificación del futuro.